
Feuille Verte n°2 - 2024 
à partir du 12 octobre 2024 
paroissemons@gmail.com -   tel. : 03 20 04 61 61  
Église Jean Bosco 34, boulevard Gayet à Mons-en-Bl 
Église Saint Pierre 10, parvis Jean XXIII à Mons-en-Bl. 

Bonjour à chacune et à chacun 
Sur le site de la paroisse, nous lisons une phrase de la 
première épître aux corinthiens : « Que tout ce que vous 
faites soit fait avec amour » (16,4) 
Une invitation pour nous à mettre au centre le Christ. Il nous 
faut nous poser la question : à quoi Dieu m’appelle ? Très 
concrètement vous y répondez par vos engagements divers 
afin que notre communauté témoigne de l’amour de Dieu 
pour tous. Le Père-évêque Laurent Le Boulc’h nous invite à 
toujours nous mettre en route en empruntant le chemin de 
renouvellement missionnaire. Cela passe d’abord par 
l’Ecoute de l’Esprit, l’accueil des uns et des autres en 
apprenant à nous aimer et en reconnaissant les talents 
différents du mien, en prenant soin de chacun. Être en 
chemin, c’est aussi être audacieux en proposant des 
dynamismes créatifs comme le nouveau réaménagement de 
l’espace liturgique de l’église Saint Jean Bosco qui donne du 
sens tant en clarté qu’en visibilité avec au même endroit la 
présence du Christ au tabernacle matérialisée par la lumière 
rouge ou bien la mise en place d’une bibliothèque à l’église 
Saint Pierre permettant d’intensifier les liens avec les enfants 
et les parents de l’école Saint Honoré. Soyons attentifs aux 
propositions du diocèse, ou bien avec ce qui se vit sur la 
paroisse comme des rencontres avec le C.C.F.D. ou le bistro.  
Intéressons-nous de tout ce qui se vit en aumônerie. Bon 
chemin en vivant l'évangile avec ce que nous sommes. Bonne 
découverte. Pascal 

 
"Comment Jésus m'appelle" 

Afin de faire témoignage de notre foi et d'apprendre à 
se connaitre davantage, dites-nous comment Dieu vous 
appelle ! 
Cela nous permettrait de faire Église et de comprendre 
que nous sommes tous en chemin à des rythmes 
différents.  

 
 

Notre Agenda 
 

Le 13 octobre Dimanche de catéchèse 
 

Bibliothèque libre pour les enfants tous les après-midi 
en semaine (église ouverte) à St Pierre 
 

Messes : 
Toussaint 1er Novembre à 11h00 à S Jean Bosco  
2 novembre à 18h00 à St Pierre  
Messe Ste Cécile le dimanche 24 novembre à 11h00 à 
St Jean Bosco 

Des parcours bibliques pour se ressourcer à la 
Parole de Dieu et lire la Bible en petits groupes : 
 

« Cheminer avec les Psaumes » 
3 rencontres, le jeudi de 14h à 16h, les 7 et 28 novembre 
et 12 décembre 2024 - Salle Jean Bosco à Mons 
 

« Les Actes des Apôtres » 
8 rencontres dans l’année, le samedi de 14h à 16h. 
Salle Jean Bosco à Mons-en-Baroeul 
Les 16 novembre, 14 décembre 2024, 11 janvier, 1er 
février, 1er mars, 29 mars et 3 mai 2025. 
 

A l’occasion du dimanche de catéchèse, ce 
dimanche 13 octobre 2024, de 9h20 à 10h45 un temps 
d’échange est proposé aux adultes, salle St Jean 
Bosco. A partir de la contemplation d’une œuvre 
d’art, nous entrons dans la découverte d’un texte 
biblique, en lien avec les lectures du dimanche.  
 

Contact : christine.richir59@gmail.com 
 

C’était dans les salles Jean Bosco, le dimanche 29 
septembre dernier, un repas dansant à l’invitation de 
l’AJB (Association Jean Bosco). 
 

Pétillante après-midi, « Viens je t’emmène » … « au 
bout de mes rêves » … ceux de cheese cake et de 
carpaccio de St Jacques ? 
Alors « Enfants de tous pays », « laissez-moi danser » 
à « Madison » et « Alexandrie » … ou dans « Les 
corons » …Et « Laisse mes mains sur tes hanches », 
petite canette aux girolles, entre slows et rocks « Pour 
que je t’aime encore » « J’irais où tu iras » comme les 
marins de « Santiano ». 
Après un chèvre d’Aix Noulette et un sablé de Wissant 
arrosé d’un Blaye  au « Chant du Coq » ou de la bière 
des Trolls, entre la poire et le chocolat, vous l’avez 
compris nous avons bu et mangé, chanté et dansé… 
YMCA… et tiré au sort les gagnants de l’après-midi… 
un temps pour vivre en harmonie !  
À l’année prochaine pour de nouvelles aventures ! 

Le CA de l’AJB 
 

 L’Aumônerie  
Revenons sur une rentrée vivifiante, pour laquelle nous 
ne voyons pas le temps passer.  
Pour le Collège Lacordaire, nous avons commencé par 
une rentrée commune de l'ensemble scolaire Ozanam.  
Et oui, nous grandissons… Collège Lacordaire, 
Lycée Ozanam, Campus et l'Epil. Un superbe groupe !  
Pour la rentrée des A.E.P*, nous avons passé deux 
belles journées à Merville, un véritable ressourcement, 
rythmé par des temps de prières et célébrations. Mais 
également un ressourcement intellectuel avec un 
intervenant d'envergure M. Paulo Rodrigues Doyen - 
Docteur en théologie de l'Université Catholique de Lille. 
  

Nous arrivons déjà aux vacances de Toussaint, où nous 
avons prévu trois journées de KT vacances pour 
préparer le Conte de Noël "Un Noël au coin du feu" qui 
sera joué au Collège Lacordaire le samedi 7 décembre 
2024 en matinée. 
Et une journée de Film débat pour adultes et 
catéchumènes autour du film  Le miracle de la cellule 7.  
Un beau programme en perspective ! 
Bonne journée et à très vite, 
*AEP : Aumônerie de l’enseignement Public             Marthe Olivier. 

 

 



Réunion de rentrée du CCFD Terre Solidaire à Mons 
en Baroeul 
Le lundi 21 octobre 2024, de 17h30 à 19h 
Dans les salles Jean Bosco 32 bd Gayet 
A l’ordre du jour : 
Un point sur l’année écoulée, 
Les projets pour 2024-2025 : 
 La souveraineté alimentaire, thème de campagne 

pour le carême 2025, 
 Patriarcat et Solidarité : comprendre et agir. 
 …. 
 

Pourquoi avoir déplacé le tabernacle à l’église 
Saint-Jean-Bosco ? 
En septembre dernier, le tabernacle de l’église a été 
déplacé et les espaces liturgiques réorganisés. 
Pourquoi ? Revenons ensemble sur la situation avant 
modification : 
 En entrant dans l’église, on ne voyait pas le 

tabernacle. 
 Le célébrant et ses compagnons étaient assis 

derrière l’ambon (le lieu de la lecture), séparés de 
l’autel. 

 L’ambon n’était pas visible et l’organisation était 
confuse : à quel endroit se passe telle phase ? 
Quelle différence entre les lieux ? 

 Il y avait un besoin de clarté et de lisibilité. 
 

Qu’en est-il maintenant ? Entrons ensemble dans 
l’église par la porte principale et tournons-nous vers le 
chœur. 
Que voyons-nous ? 
 Sur la droite, sur le mur blanc : le tabernacle, avec sa 

lumière rouge allumée signifiant la présence du 
corps du Christ, derrière les portes portant l’alpha et 
l’oméga en rappel de la parole de Dieu dans 
l’Apocalypse « je suis l’alpha et l’oméga ».  

 Un peu plus en avant et sur la droite : l’ambon, seul. 
Le lieu de l’annonce de la Parole de Dieu est visible, 
dans un espace qui lui est dédié. La parole de Dieu 
près du corps du Christ, cela a du sens.  

 Si nous regardons maintenant le chœur, nous 
voyons l’autel qui n’a pas bougé avec la croix derrière 
lui. Sur sa droite la place du célébrant et de ses 
compagnons, bien placés près du lieu de la 
consécration, en toute logique. 

 Derrière le fauteuil du célébrant, si nous avançons, 
nous voyons l’ancien emplacement du tabernacle, 
avec à sa place un emplacement dédié pour le 
missel, utilisé lors des célébrations, surmonté d’un 
tableau d’Arcabas, représentant la Pentecôte, dans 
une harmonie de couleurs avec les vitraux de l’église. 

 

J’espère que cette visite ensemble vous aura permis de 
comprendre et d’apprécier cette nouvelle organisation 
de l’espace liturgique, pour gagner en visibilité et en 
clarté. 

Jean-Louis 
 

Le coin des tout-petits 
Les disciples se demandent entre eux lequel est le plus 
grand. Est-ce important d’être le plus grand, le plus fort, 
de gagner ? On parle des JO ! 
Charlotte (5 ans) « Perdre, c’est bien aussi, ça nous 
apprend à gagner ! » 
 
 

Prochain bistro du bosco : Le PATRIARCAT 
Vendredi 22 novembre 2024 à 19h30 

Dans les salles Jean Bosco 32 bd Gayet 
 

Préparer un bistro est une fonction de l’AJB (Association 
Jean Bosco). Son animation est partagée amicalement 
depuis plusieurs années avec un journaliste, Luc 
Hossepied. 
Pour ce thème du Patriarcat, comment envisager que 
cette animation ne soit pas plurielle, Homme-Femme ! 
Nous avons besoin que l’une d’entre vous nous 
accompagne (vous ne serez pas seule) ! 
Pour cela, prendre contact avec l’association, nous vous 
rappellerons : association.jean-bosco@orange.fr 
 

Emeutes en Nouvelle Calédonie 
 

Vous avez tous pris connaissance des horreurs qui se 
sont passées et qui se passent encore dans ce territoire 
français : pillages, incendies, destructions, tirs mortels. 
Je m’exprime aujourd’hui en tant que  père de Jean-
Baptiste qui y vit depuis 7 ans, avec Adeline et leurs 3 
enfants, Sarah 16 ans, Noé 12 ans et Gabriel 5 ans. 
Grâce à internet, ils nous ont rapporté la vie infernale  
imposée  par ces émeutes : peur au ventre, 
traumatisme des enfants, risque de pillage voire de 
destruction de leur maison, douleur de voir des écoles 
en partie incendiées. Dans leur quartier, pour tenter de 
se protéger contre ces risques, des surveillances  ont  
été mises en place pour repérer d’éventuels émeutiers : 
Jean-Baptiste y  participait de 18h à 6h du matin, avec 
un brassard blanc porté par les « voisins vigilants ».  
Malgré les forces de l’ordre envoyé par notre 
gouvernement les émeutes subsistent, au point que 
Jean-Baptiste et Adeline envisagent de quitter ces lieux 
qu’ils aimaient.  Sarah est d’ores et déjà rentrée en 
métropole dans notre famille pour poursuivre sa 
scolarité. 
C’était la face noire de cette situation, mais un aspect 
positif est né de la volonté de gens de leur quartier de 
se mobiliser pour lutter contre les effets négatifs. 
Lorsque toutes les écoles étaient fermées, des 
volontaires réunissaient des enfants, donnant des cours 
aux plus grands, préparant des cadeaux pour la fête des 
mères, organisant des séances de maquillages, des 
activités sportives, bref occupant ces enfants de 
manière positive et les sortant de cette atmosphère 
angoissante. Le blocage des routes empêchant l’accès 
de l’EHPAD à d’autres  aides-soignantes et aux parents 
des résidents, des jeunes, dont Sarah,  venaient en 
renfort du personnel présent mais  débordé. Ils aidaient 
aux soins, parlaient  et distrayaient les personnes 
isolées, aidaient au ménage. Cette mobilisation, ces 
actions en faveur des enfants, ces services rendus ont 
créé des liens nouveaux entre les gens du quartier. 
Avant, ils se voyaient mais maintenant ils se 
connaissent et s’apprécient. L’ambiance n’y sera plus 
jamais la même. 

Jean-Claude Hennion 
 

Marie-Suzanne Piau est décédée cette semaine, elle a 
été longtemps très active dans notre paroisse, en 
catéchèse, à l’EAP, au sein du SEM … 
Maman de 7 enfants, avec une très nombreuse 
descendance, elle a toujours vécu dans la confiance, 
dans la prière et mis le Seigneur au cœur de sa vie ! 


